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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

 

事務局 

 

 

 

 

令和４年四国中央市教育委員会第 12回定例会会議録 

 

令和４年 12月 26日（月） 午後１時 30分～ 

 

四国中央市 しこちゅ～ホール 会議室 

 

４名 

 

教育長 東  誠 、委員 石川 卓 、委員 石村 義哲  

 

委員 星川 光代 、委員 石川 直子 

 

教育指導部参与 眞鍋 葵、 

教育指導部長 森実 啓典 、 

教育総務課長 宮下 浩 、生涯学習課長 窪田 壮哲 、 

学校教育課長 渡邉 真介 、学校政策課長 鈴木 崇士 

文化・スポーツ振興課長補佐 大西 淳志 

教育総務課長補佐 片岡 圭子、佐藤 崇、川上 留美 

 

なし 

 

開会宣言 

 

教育長挨拶 

 

日程第１  令和４年第 11回定例会会議録の承認 

日程第２  令和４年第 12回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

   教育長より諸般の報告 

      各課長より事務報告 

日程第４  議案第 35号 四国中央市立小中学校不登校児童生徒の指導要録

上の出席扱いに係るガイドライン検討委員会要綱の制定につい

て 

議案第 36号 四国中央市立小中学校不登校児童生徒の指導要録

上の出席扱いに係るガイドライン検討委員会委員の任命及び委

嘱について 

日程第５ その他 

 

閉会宣言  

 

開会 

 

午後１時 30分 令和４年第 12回定例会を開会する。 

教育委員の２名出席されているので、本定例会の成立を確認する。開会に

あたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

2  

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年も残すところ５日となり、何かと気忙しくご多忙の中、12 月定例会に

ご出席をいただきありがとうございます。 

先週末は冬型の気圧配置が強まり、全国的に荒れた天候となりましたが、

本市においては大した影響もなく安堵しました。しかし、ご存知のように、

四国中央市の３つのダムの上流域では、10 月から平年より雨が少ない傾向

が続いており、例年より１か月ほど早く工業用水 10％カットの取水制限を

先週の金曜から開始しております。本市においては、これも大きな問題でも

あります。私たちの生活は、気象に左右されるのは仕方ない面もあります

が、ライフラインに大きく影響を及ぼす事態だけは避けて欲しいと願ってい

るところです。 

さて、2022 年、本年最後の会になりますが、一年を大きく振り返る一つ

として、世相を漢字一文字で表す「今年の漢字」の発表がありました。今年

は「戦（たたかい・いくさのせん）」の文字でした。振り返りますと、ウク

ライナ侵攻、北朝鮮の相次ぐミサイル発射などにより「戦」争を意識した

年、また、感染症や円安・物価高・電力不足など、生活の中で起きている身

近な「戦」、そして、サッカーワールドカップ杯や北京冬季五輪での「戦」、

野球界での記録への挑「戦」に関心が集まったことなどが思い出されます。 

私は、自分の年齢のこともあるのか、気になる訃報も多くありました。中で

も特に、学校訪問で松柏小学校へ訪問しているときに、安倍元首相が襲撃さ

れたとの報道が飛び込んできたのを思い出します。衝撃でした。私と年齢が

同じでした。そして、私的には、私の小学校からの同級生が、若年性認知症

になり亡くなりました。ショックでした。連絡をあまりとらなくなった友達

のことが、急に気になり始めた 12 月でもあります。人生に長短の違いはあ

りますが、時間はすべての人に平等に与えられたものです。どのようなゴー

ルを設定し、いかに目的意識を持って生活することができるかが、人生の満

足度として表れるのかもしれないなと考えたり、親しい友人と、だらだらと

こういう話をする飲み会も出来なくなったな、これが悶々と考える原因の一

つかと思ったりしている年末です。しかし、何より健康で１年を終えられる

ことに感謝をしなければなりません。 

さて、今年も新型コロナウイルス対応に追われた１年になりましたが、日

常における感染対策はすっかり生活の一部となり、私たちの生活は以前と比

べるととても大きく変化しました。始めは戸惑いも多かった感染対策です

が、長らく続いたことで、もうすっかり慣れてしまったという方も多いかと

思います。それどころか、マスクの着用が習慣化し、他人に素顔を見せたく

ないので外せない「マスク依存」が増えていると言われています。コロナ禍

での意識や行動の変化は、生活スタイル、働き方、価値観そのものなどに大

きな変化が続いている情勢にありますが、ｗｉｔｈコロナ時代に入り、今後

も変化が続いていくと推測できます。コロナ禍４年目になる 2023 年、年明

け後の第８波の状況が懸念されるところですが、脱マスクやワクチン接種、

２類５類問題など多くの変化を余儀なくされ、それに一喜一憂しながら、そ

れでも、個人個人がｗｉｔｈコロナとうまく付き合っていく１年を迎えるの

でしょうね。ただ、終業式の 12月 23日の市内小中学校の欠席状況は、コロ

ナ関係だけで、陽性者が 150名、濃厚接触者が 131名でした。まずは、年末

年始を目前にして、感染が拡大している現在ですので、危機感をもって備え

ることも必要かと思います。行動制限はなくなりましたが、それが、感染対

策も解除されたと勘違いしないよう、必要な対策は講じていきたいもので

す。 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

さて、教育委員会におきましては、今年１年、様々な学校行事や文化・ス

ポーツ、社会教育行事等において、常にコロナが付きまとい、労力を注いで

もらうことも多々ありましたが、担当課において知恵を出し工夫を凝らしな

がら進めていただきました。 

 教育委員の皆さんには、来年１月においては、成人式、ＩＣＴ研修会、新

春競書大会、授業実践交流会、総合教育会議に向けた勉強会等、多々予定さ

れていることがあります。お時間の許す範囲でご出席いただければと思いま

すのでよろしくお願いいたします。 

 では、皆さん、この１年間大変ご苦労様でした。お世話になりました。年

末年始は、離れて暮らしている家族や親せき、知人とも久しぶりにお会いで

きるという方もいらっしゃるかと思います。どうぞ良い時間をお過ごしくだ

さい。コロナ禍にはありますが、2022 年を無事に終え、新年を迎えること

ができることを皆様に感謝を申し上げます。 

本日は、会議の後、研修として本ホールで実施されております「小学生プ

ログラミング教室の見学」を予定しております。先程少し、市内中学生のデ

モを見せてもらいましたが、少し前まではテレビ等で見ていた世界がここで

開催されているのだと、改めて感心をしたところです。中学生の支援を受け

ながらの小学４年生から６年生の活動をご覧いただけたらと思います。それ

では本日の会議よろしくお願いいたします。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和４年第 11 回定例会会議録案について、

事務局より説明を求める。 

 

令和４年第 11回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和４年第 11回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和４年第 11 回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和４年第 12回定例会会議録署名人に、石川 卓 委員、石村 義哲 委

員を指名する。 

 

報告事項 

 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

 私の方からですが、令和４年度の総合教育会議が、２月２日に開催予定と

なっております。今回は、「教育大綱について」を議題として、会議を開催

する予定ですが「教育大綱」を今年度末までに策定するということが目的で

はなく、今回の総合教育会議は、策定に向けての第一回目の会という位置づ

けになります。１月中に 2回程度教育委員の皆さんと勉強会をする機会を設

けますので、委員の皆さんにはお忙しい中ではありますが、出席いただいた

らと思いますよろしくお願いいたします。 



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

4  

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大西文化・スポー

ツ振興課長補佐 

 

 

 

 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 ２ページになります。 

 12/６ 四国中央市議会第４回定例会が 23日までの予定で開会しました。 

 12/７ 庁議調整会議が開催されました。 

 12/26 本日第 12回教育委員会定例会 

 12/28 市役所関連、仕事納め式の予定となっております。 

 年が明けて、１/４ 仕事始め式 

 １/５ 庁議調整会議が予定されております。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

 ３ページをお開きください。 

12/９ 人権・同和教育推進者養成講座修了者会が、川之江ふれあい交流

センターで昼間と夜間の２回開催されました。75 名参加で、久しぶりにワ

ークショップ、グループ討議ができました。 

12/17 市ＰＴＡ連合会研究大会が土居文化会館で行われました。土居中

の生徒が人権劇や発表を行いました。ＰＴＡ関係者など 174名が参加されま

した。 

１月に入りまして、お手元にお配りしておりますチラシをご覧いただきま

して、人権講演会を土居文化会館で予定しております。今回は児童虐待防止

機構の島田妙子さんをお呼びしておりまして、ご自身の経験を踏まえたお話

ということで、大変聞きごたえのある内容となりそうです。時間があればお

越しいただけたらと思います。 

１/８ 令和５年成人式を予定しております。今年度は、平成 14年４月２

日から平成 15年４月１日生まれまでの 20歳、837名を対象としています。

４月の成人年齢引き下げ後初の成人式となります。場所はしこちゅ～ホール

で１部制での開催としております。 

１/９ 愛護班による親子凧揚げ大会が伊予三島運動公園体育館で予定さ

れております。 

１/11 新規採用教職員等人権・同和問題研修ということで、今回が４回

目で最後の会になり、土居文化会館で開催されます。研修を受けて実践して

きたことをレポートに書いてもらっておりますので、それを発表してもらう

ことになっています。 

１/24 愛媛県市町人権・同和教育訪問ということで、学校の方では今年

は川之江小学校が当たっていると思いますが、社会教育の部門を見ていただ

きます。２本の発表を予定しています。 

予定には記載しておりませんが、１/31市議会の管内視察ということで、

寒川グラウンドを視察していただく予定となっております。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

本日は合田課長が所用で欠席しておりますので、私の方から説明いたしま

す。４ページをお願いします。 

文化振興ですが、12/３から 12/11 までの間、県展移動展四国中央市展が

しこちゅ～ホールで開催されました。今年度は 1,710名が来場されておりま

す。 
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大西文化・スポー

ツ振興課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12/23 四国中央ふれあい大学講座で「タケカワユキヒデ トーク＆ライ

ブ」が暁雨館で開催されました。こちらの方は 88 名の参加でした。あわせ

て、昨年から暁雨館庭園のライトアップの事業を 23、24 日の２日間行いま

した。 

年明け、１/15 新春競書大会が、伊予三島運動公園体育館で開催される

予定となっております。 

１/22 四国中央ふれあい大学講座「影絵ワークショップ付き～長靴をは

いたねこ」をユーホールで開催する予定としております。 

続きまして、スポーツ振興ですが、12/４ 第 19回四国中央市駅伝競走大

会が、浜公園周辺コースで開催いたしました。今年度は、53 チームの参加

で、冬空のもと疾走されていました。 

12/18 第 18 回四国中央市綱引大会が、土居総合体育館で開催されまし

た。急遽チーム数は減りましたが、15チームが参加いたしました。 

年が明けて、１/８ 第 36回新春やまじっこマラソン大会を、土居ふるさ

と広場周辺で開催する予定です。今年度は昨年より 200名ほど増え、約 800

名弱の申し込みをいただいております。 

1/21、22 令和４年度第 53 回四国地区スポーツ推進委員研修会が松山市

コミュニティセンターで開催される予定です。 

５ページから７ページまでは三島図書館、川之江図書館、土居図書館の行

事の予定となっております。 

７ページ中段、歴史考古博物館では、企画展「まじないの道具・いのりの

空間」を２/17まで開催しております。本日資料をお配りしておりますので

ご覧ください。 

暁雨館では、企画展等の展示など今年度の事業は終了しております。 

書道パフォーマンス甲子園の聖地・モニュメントについてですが、チラシ

をお配りしておりますのでご覧ください。公募型プロポーザルにより業者が

選定されましたが、３社の応募があり、市内３高校の生徒が投票するなどし

て業者が決定しております。その結果市内の横内造園が優先交渉権を取得し

ましたので契約等に向けて協議を行っているところです。 

契約締結後、工期が１月中旬から７月上旬となり、書道パフォーマンス甲

子園大会の前日の７月 22日に除幕式を行う予定としております。 

以上です。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

 ８、９ページをご覧ください。学校教育及び少年育成センターについてご

報告いたします。 

12/１ 市教育支援委員会、12/６ 市教育支援小委員会が開催されまし

て、来年度に向けた特別支援学級、特別支援学校、あるいは通級指導教室へ

の適正な就学に向けて会議を行っております。 

12/23 ２学期終業式、先ほど教育長からもありましたが、小中学生合わ

せて 150名が新型コロナウイルス陽性、131名が濃厚接触者ということで欠

席しております。ただ、学校の方はオンライン等で、欠席した子ども達のフ

ォローをしっかりとしております。学校でも集散型の終業式ではなく、オン

ラインを活用して教室と体育館を中継して終業式を行った学校も多数ありま

した。年明け１/10に３学期始業式がありますが、昨年も始業式後２週間ぐ

らいで感染のピークがありましたので、１/５、１/10にあります校長会、

教頭会において再度感染対策をしっかりと実施するよう、お願いすることに 



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

6  

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

しております。 

１/18 小中学校事業実践交流会推奨日となっております。今年の最後の

推奨日となっておりますが、小学校８校、中学校４校で授業がありますの

で、ぜひご参加くださいますようお願いいたします。 

１/20 学力向上推進委員会、こちらを受けて１/25 教務・研修・学力向

上推進主任研修会を福祉会館で開催する予定となっております。この会に

は、以前からご紹介させていただいたおります、愛媛大学教育学部教職大学

院で学んでおります川之江南中学校の鈴木咲喜子先生の研究発表が予定され

ております。 

続いて９ページ、少年育成センターですが、12/６から各地区で青少年育成協議

会、地区の連絡協議会等でそれぞれパトロール等、粛々と行っております。 

年明け１/24「児童生徒をまもり育てる協議会」の管内別連絡会議を土居

文化会館で、また１/27 には四国中央市中高生徒指導連絡協議会が川之江高

校で開催される予定となっております。 

以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

 資料８ページをお願いいたします。 

 12/７ 11 月から実施しております国際大学客員研究員今度先生とオンラ

インで結んだデジタル・シティズンシップオンライン授業ですが、三島南中

学校で実施いたしました。鳥取にいらっしゃる今度先生と三島南中学校全ク

ラスを結んでの全校授業という形で実施しました。 

 12/22ですが、新宮小中学校で河原学園連携授業といたしまして、ゲーム

のプログラミングの学習を行いました。 

 12/26 本日ですが、しこちゅ～ホールでプログラミング教室を開催して

おります。先ほども新宮中学校の夏の大会でのプログラミングのデモを少し

見ていただきましたが、ピンポン玉がコップの中に入るという、これは非常

にレベルの高いプログラミングとなっております。12 月補正では、ル

ンバというお掃除ロボットを作った会社の製品の、小学生低学年向けのプロ

グラミングロボット教材を導入するための予算をいただいております。   

小学校高学年は、ⅿＢｏｔ２というロボット教材がございます。本日使用

しているのは中学校用でＥＶ３という少しレベルの高い教材になります。こ

のようなことで、小学校低学年から中学校まで体系的にプログラミングを学

べる教材が整った形になります。なお、本日使用しておりますプログラミン

グ教材については、昨年ソロプチミストイースト愛媛から寄贈いただいたも

のを使用しております。 

 この後再度プログラミング教室を見ていただきますが、愛媛大学山本教授

も来ていただいており、中学生とともに小学生向けの教室を実施していきま

すのでご覧いただけたらと思います。 

 年明け、１/６ 鳴門教育大学の泰山准教授にお越しいただき、冬季のＩ

ＣＴ研修を行う予定でございます。 

 １/９ 市内の各学校２名のジュニアＩＣＴリーダーに希望を募りワーク

ショップを実施する予定です。Ｇｏｏｇｌｅ ｆｏｒ ｅｄｕｃａｔｉｏｎ

の方に２名来ていただきます。 

 １/11 今度先生のデジタル・シティズンシップの市民講座といたしまし

て、幼稚園から高校生までの保護者対象、また希望される市民の方を対象に 

しこちゅ～ホール大ホールで市民講座を開催する予定です。 
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鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

石川卓委員 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

 １/16 コミュニティ・スクール研修会ということで、ＣＳマイスターの

井上先生をお招きして実施する予定としております。 

 １/６、１/９、１/11、１/16 と予定が続きますが、教育委員の皆様にお

かれましては、都合のつくところで参加いただけたらと思います。 

 なお、１/30に予定しておりました冬季ＩＣＴ研修会、放送大学の中川教

授をお招きしての研修でございますが、今回の研修会は中止・延期となりま

したのでお知らせいたします。 

 以上でございます。 

 

只今の報告に質問がないか問う。 

 

 終業式で 150名の陽性者がいたという話でしたが、通常、今までもこのく

らいの陽性者がいるのでしょうか。または、感染した子どもが増えてきてこ

の数になっているのか、ものすごく多い数なのか、お伺いしたい。 

 

12 月に入って、第２週目くらいからじわじわと陽性者が増えてきており

ます。１日に 25人前後で、12/19には、休み明けということもあり 50名を

超えておりました。関連して、濃厚接触者も増えております。登校停止とい

うことで、自宅待機している者が 150名、合わせて 281名ということです。

期間はバラバラですので、一気にこの数字に、というわけではありません

が、１月に入って愛媛県の陽性者数が増えるのと同じように増えているとい

う状況です。ただ学校の方では、終業式はすべて通常通りで、閉鎖している

学級等はありませんでした。 

 

 他に何か質問がないか問う。 

 

特になし 

 

 議 事 

本日、議案は２件となっております。 

議案第 35号｢四国中央市立小中学校不登校児童生徒の指導要録上の出席扱

いに係るガイドライン検討委員会要綱の制定について｣を上程し、議案の説

明を求める。 

 

議案第 35号について、資料に基づき議案を説明する。 

文部科学省は、不登校であることにより、十分な支援が行き届いていると

言えない児童生徒等に対して、一定の要件を満たした上で学習活動を行った

場合、校長は指導要録上出席扱いとすること及びその成果を評価に反映する

ことができるとしており、四国中央市においても、不登校児童生徒に対する

支援体制を整備するため、四国中央市立小中学校不登校児童生徒の指導要録

上の出席扱いに係るガイドライン検討委員会を設置するものでございます。 

 

只今の議案第 35号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

森実教育指導部長 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東養育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

異議ない旨確認し、議案第 35号「四国中央市立小中学校不登校児童生徒

の指導要録上の出席扱いに係るガイドライン検討委員会要綱の制定につい

て｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第 36 号「四国中央市立小中学校不登校児童生徒の指導要録

上の出席扱いに係るガイドライン検討委員会委員の任命及び委嘱について｣

を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第 36号について、資料に基づき議案を説明する。 

先ほど、原案を可決いただきました検討委員会を設置するにあたり、検討

委員会委員の任命及び委嘱について、同要綱第４条及び第５条の規定に基づ

き、委員を任命及び委嘱するものでございます。 

 

只今の議案第 36号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第 36 号「四国中央市立小中学校不登校児童生徒

の指導要録上の出席扱いに係るガイドライン検討委員会委員の任命及び委嘱

について」の原案を可決する旨宣する。 

 

その他 

続いて、日程第５ その他に移ります。 

 

令和４年四国中央市議会第４回定例会一般質問・答弁要旨 

令和４年度一般会計 12月補正予算について 

２件一括して、森実教育指導部長より報告する。 

 

質問等がないか問う。 

 

特になし。 

 
その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第 12 回定例会を令和５年１月 27 日（金曜日）午後３時

30分から、四国中央市庁 401会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後２時 30分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 
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教育委員会会議録署名人 

 

 

 

  

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課  

 

 

 

 

 

 

 


